



Ciudad de México, a 9 de octubre de 2023

## **PARTICIPACIÓN DE LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA, ROSA ICELA RODRÍGUEZ, DURANTE LA INAUGURACIÓN DE LA NOVENA SEMANA NACIONAL DE LA CIBERSEGURIDAD, ORGANIZADA POR LA GUARDIA NACIONAL, EN EL AUDITORIO DE LA SSPC**

---

**SECRETARIA ROSA ICELA RODRÍGUEZ:** Muy buenos días tengan todas y todos ustedes.

Saludo con mucho gusto a los compañeros de la Guardia Nacional; con gusto al comisario, al general Cázares, titular de la Unidad de Órganos Especializados por Competencia de la Guardia Nacional.

También al coordinador de la Estrategia Digital Nacional de la Oficina de la Presidencia, mi amigo Carlos Emiliano Calderón.

También, por supuesto, al director general de Telmex, Héctor Slim Seade. Vamos bien con el tema de extorsiones, Héctor, hay que ir igual o mejor con el tema de la ciberseguridad, en todo lo que compete a su empresa y a otras grandes empresas, porque hemos avanzado bastante; sobre todo en las extorsiones desde los penales.

Así que queremos ir igual, como vamos, en cero en la mayoría de los penales, también en los protocolos para prevenir todo el tema de los ataques cibernéticos.

También saludo con mucho gusto, con mucho respeto al director general del Instituto Politécnico Nacional, Doctor Arturo Reyes Sandoval. Queremos hacer muchas cosas con ustedes, seguir colaborando desde la Secretaría de Seguridad con el Politécnico. Doctor, bienvenido.

También, por supuesto a la presidencia de la Asociación de Internet Mx, Analí Díaz Infante, y a todas las organizaciones de la sociedad civil, empresas, y otras directivas, como la directora general de Emprende MX-SEP, pero es Televisión Educativa, es de la Secretaría de Educación Pública, la licenciada Azucena Pimentel.





Por supuesto, al director del Centro de Operaciones del Ciberespacio de la Secretaría de la Defensa Nacional, al general Roger David Rodríguez Arosemena.

También al sub jefe administrativo del Estado Mayor, general de la Secretaría de Marina, vicealmirante Raúl Sergio Marín Cárdenas.

Así como a todas y todos los que nos acompañan en esta Novena Semana Nacional de Ciberseguridad, organizada por la Guardia Nacional, para que expertos de diversos sectores en el tema contribuyan a preservar un entorno digital seguro en beneficio de la sociedad virtual, que es mucha, y que es toda.

Así que, muchas gracias a todas y a todos por su participación, y también por todos los conocimientos que ponen a disposición de este gran foro que organiza anualmente la Guardia Nacional.

En los últimos años, la tecnología y la innovación han sido nuestros principales aliados para el desarrollo de actividades; sin embargo, también han generado el reto a nivel mundial de proteger la información de la población y la infraestructura considerada como crítica para el buen desempeño de las naciones.

En el gobierno que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador se han identificado 258 mil 218 posibles amenazas y ataques cibernéticos, a través de la Guardia Nacional, lo que permitió evitar que instituciones públicas y privadas sufrieran afectaciones en su imagen, prestigio o inclusive, en sus operaciones.

Además, se atendieron 113 mil 013 reportes ciudadanos en materia de ciberseguridad, 86% de los cuales derivaron en denuncias ministeriales, y el 14% se resolvieron con asesoría especializada de la institución.

En el ciberespacio también se generan nuevas formas de violencia que afectan en mayor medida a grupos vulnerables, lamentablemente, como niñas, niños, adolescentes y mujeres.

Por eso, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Gestión de Servicios Ciberseguridad y Desarrollo Tecnológico, elaboró la Ciberguía 2.0 para prevenir delitos e incidentes cibernéticos.





Un conjunto de recomendaciones sencillas, muy básicas, para orientar a la población en el uso de tecnologías conectadas a Internet o redes sociales.

Aborda temas de seguridad durante el teletrabajo; fraude electrónico; cuidado de la reputación en el ciberespacio; la Ley Olimpia, y la seguridad en redes sociales y comunidades virtuales.

Resalto, hoy, la importancia de la llamada Ley Olimpia, con la cual se contribuye a inhibir conductas antisociales, tipificando el ciberacoso y la cibervenganza como delitos, y protegiendo los derechos sexuales y la intimidad.

Esta ley establece como delito las actividades de difusión, exhibición, divulgación, almacenamiento, intercambio y distribución de videos, fotos o audios de contenido sexual sin consentimiento, a través de redes sociales, mensajería instantánea o sitios de Internet.

Hay que decir que, fundamentalmente, este delito se hace grave en el sentido del acoso o ciberacoso en contra de las mujeres, las adolescentes y las niñas, y niños.

Derivado del ciberpatrullaje que efectúa la Guardia Nacional ha sido posible identificar contenidos posiblemente constitutivos de delitos, por lo que se han presentado en esta administración 425 denuncias ante la autoridad correspondiente.

Y con el Operativo Salvación se logró el rescate e identificación de 87 víctimas del delito de pornografía infantil; la presentación de 351 denuncias; la detención de 105 probables responsables y 48 sentencias condenatorias.

Estamos conscientes que debemos seguir trabajando de forma coordinada con las autoridades de los tres niveles de gobierno, con los empresarios, los académicos, los expertos, como ustedes, y la sociedad en su conjunto para hacer más seguro el espacio cibernético.

Ninguna medida está de más para evitar que mujeres, niñas, niños y jóvenes sean víctimas de delitos, de engaño o de cooptación de grupos criminales, sobre todo si consideramos que el 79.5% de la población de 12 años y más, usa el Internet en cualquier dispositivo.





Según el módulo sobre ciberacoso 2022 del INEGI, el 20.8% de la población usuaria de Internet, es decir 17.4 millones de personas, ha vivido alguna situación de acoso cibernético; 9.8 millones de ellas eran mujeres y los grupos más afectados fueron los adolescentes y jóvenes de 12 a 29 años.

En la Novena Semana Nacional de la Ciberseguridad se busca avanzar en torno al cuidado y protección de la información de las personas y las familias que, desde casa, interactúan con el mundo a través de dispositivos electrónicos.

Con ese propósito han sido convocados académicos, asociaciones civiles, proveedores de redes sociales y empresas tecnológicas, expertos en la materia para alcanzar soluciones efectivas en torno al delito cibernético. Desde la interacción en conductas de abuso y las tecnologías, hasta la concientización, la denuncia y el desarrollo de las capacidades institucionales.

Agradezco su disposición y apoyo para contribuir en la construcción de un ciberespacio más seguro y pacífico para todos, sobre todo para nuestros niños, jóvenes, mujeres y adultos mayores.

En este tema se requiere de la alianza de todas y de todos, y la colaboración de padres, madres y maestros.

Tenemos el reto de generar una cultura de cuidado en el uso de la red.

Y hay otros temas más, relacionados con el tema bancario, con el tema industrial, con muchos otros.

Pero hoy me quería referir solamente a estos temas relacionados con el ciberacoso, sobre todo de niñas, niños y adolescentes, y mujeres.

Pues, entonces, juntos y juntas también en el ciberespacio construimos la paz.

Ahora amable auditorio, los invito.

Siendo las 11:39 horas del día 9 de octubre del 2023 declaramos inaugurada la Novena Semana Nacional de Ciberseguridad.



# SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD  
Y PROTECCIÓN CIUDADANA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Deseo, de todo corazón, el mayor de los éxitos en esta jornada de intercambio.

Con su apoyo, con su experiencia, la Guardia Nacional se seguirá consolidando como una institución de excelencia.

Hoy, por cierto, está apoyado su trabajo por ocho de cada diez mexicanos.

Muchas gracias hoy por su atención.

Muchas gracias por su presencia, y muchas gracias que nos permiten servirles y trabajar con ustedes.

Muchas gracias.

